



Díaz-Canel: No hay espacio para el cansancio, hay que seguir trabajando



“Vamos a seguir guapeando, vamos a seguir trabajando, vamos a seguir venciendo”, manifestó el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante la más reciente videoconferencia realizada desde el Palacio de la Revolución con los gobernadores de las 15 provincias y el Intendente del municipio especial Isla de la Juventud, para debatir temas trascendentales de la nación.

Yaima Puig Meneses, 26 de Febrero de 2021

Aquí no hay espacio para el cansancio ni para el acomodamiento, hay que seguir trabajando, y juntos vamos a salir de todos los “líos” que marcan el actual escenario del país, valoró el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante la más reciente videoconferencia realizada desde el

Palacio de la Revolución con los gobernadores de las 15 provincias y el Intendente del municipio especial Isla de la Juventud, para debatir temas trascendentales de la nación.

“Vamos a seguir guapeando, vamos a seguir trabajando, vamos a seguir venciendo”, manifestó con optimismo en el encuentro de este jueves que estuvo dirigido por el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, y fue presidido también por José Ramón Machado Ventura, Segundo Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, y el Vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa.

Una vez superados estos complejos momentos, aseguró, podremos consolidar avances y seguir potenciando el perfeccionamiento de nuestra sociedad y de nuestro país, sobre la base de los programas estratégicos recogidos en los documentos programáticos aprobados en los congresos del Partido Comunista de Cuba.

Todo ello –subrayó el Jefe de Estado– lleva trabajo con inteligencia, con pensamiento, potenciando todos los resortes, construyendo interconexiones entre todos los factores y los actores que tenemos en cada ámbito; también entusiasmado, explicando, argumentando, razonando, criticando cuando haya que hacerlo, y propiciando un ambiente de creación y de empeño, nunca de derrota.

Tras reconocer un conjunto de deficiencias que aún persisten en algunos sectores claves, Díaz-Canel aseguró que las carencias que afrontamos en la actualidad no están solo provocadas por las insuficiencias del país, sino que son, fundamentalmente, una expresión del recrudecimiento del bloqueo económico, la persecución financiera y las más de 200 medidas que ha aplicado el Gobierno de los Estados Unidos en los últimos cuatro años.

Como parte de la labor del Gobierno en un momento como este –insistió– resulta importantísimo estar en contacto con la población, de manera que se puedan colegiar decisiones a tiempo; ofrecer explicaciones, argumentar.

De ello depende también que la gestión del Gobierno sea más eficaz, enfatizó.

CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS: RECUPERAR EL TIEMPO PARA AVANZAR

La provechosa jornada de trabajo –donde también participaron Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, varios viceprimeros ministros y titulares de diferentes carteras– tuvo como primer punto el exhaustivo análisis del cumplimiento del Plan Nacional de la Vivienda al cierre del mes de enero, periodo en el que se evidenció un comportamiento desfavorable.

Todos los territorios del país, excepto la provincia de Sancti Spíritus, manifiestan un retroceso en los diferentes aspectos que se evaluaron como parte de este importante Programa del país. Así lo aseguró Vivian Rodríguez Salazar, directora general de la Vivienda, luego de la presentación del informe de trabajo que sirvió como punto de partida para las intervenciones de varias autoridades gubernamentales.

Al concluir el primer mes del año, detalló, se terminaron 867 viviendas, lo que representa el 2% del Plan, en el cual se incluyen los inmuebles que se realizan como parte del plan estatal, la ejecución de subsidios y la construcción por esfuerzo propio.

Al respecto, el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, enfatizó en la necesidad de recuperar el tiempo perdido en el primer mes del año que “empezamos mal”, aun cuando este es un programa priorizado por el Gobierno al cual se le concede un seguimiento sistemático por la máxima dirección del país.

A su vez, al reflexionar sobre ese asunto estratégico, el Presidente Díaz-Canel dijo que este es el tercer año de aplicación de la Política Nacional de la Vivienda y “el Plan de hay que cumplirlo”.

Tras reconocer la compleja situación que ha subsistido en lo referido a la producción de cemento, así como el desabastecimiento de materiales de la construcción, precisó que en el territorio nacional hay viviendas que, por la fase con las que iniciaron el 2021, tienen recursos desde el año anterior repartidos para avanzar más y eso no se ha logrado.

Urge ahora –comminó– determinar en cada lugar dónde están los recursos de que se disponen y qué se está haciendo con ellos.

TOMANDO EL PULSO A PRIORIDADES DEL PAÍS

Poco menos de un mes después de concluido el recorrido que un equipo de Gobierno –encabezado por el Presidente de la República y el Primer Ministro–, realizó por todo el territorio nacional para evaluar y

conocer en la base el comportamiento de tres asuntos prioritarios para la nación: el enfrentamiento a la COVID-19, la implementación de la Tarea Ordenamiento y la producción de alimentos, la reunión de este jueves fue escenario también para presentar una actualización sobre el comportamiento de cada uno de estos aspectos.

De manera particular sobre el comportamiento de la epidemia, un tema que define en la actualidad el curso de la vida en el país, el viceprimer ministro Roberto Morales Ojeda refirió que en las jornadas que han transcurrido luego de concluir el recorrido gubernamental ha continuado la tendencia al incremento de casos positivos en el país.

No obstante, dijo, se constata que en un grupo de provincias se ha logrado un avance en el control de la enfermedad, como es el caso de Matanzas, Villa Clara y Guantánamo (esta última aún con un complejo escenario), en las cuales se manifiesta una tendencia a la disminución de la tasa de incidencia por cada 100 000 habitantes en los últimos 15 días.

En tal sentido, el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, reflexionó que, a pesar de incuestionables avances, varias provincias retroceden en el control de la enfermedad, lo cual ha tenido como causa fundamental, el incumplimiento de protocolos establecidos para el enfrentamiento a la epidemia.

La ligera disminución que se comienza a constatar en los casos confirmados, reiteró, no es motivo para confiarnos, todo lo contrario, debe conducirnos a avanzar, de manera sostenible, en la obtención de indicadores cada vez más favorables.

A manera de resumen sobre la situación epidemiológica del país durante las más recientes jornadas, el ministro de Salud Pública, José Ángel Portal Miranda, precisó que en los últimos 15 días continúa siendo elevada la cantidad de personas que se confirman con la COVID-19.

Los mayores niveles de transmisión de la enfermedad, aseguró, siguen presentes en La Habana, Santiago de Cuba y Guantánamo, donde se acumula más del 73% de los casos diagnosticados en las pasadas dos semanas. También en estas provincias se concentran 16 de los 22 eventos de transmisión que se encuentran activos en Cuba.

Como un elemento significativo, Portal Miranda acentuó que, del total de los eventos de transmisión abiertos en la actualidad, 14 se reportan en instituciones, en los que se acumulaban 1 629 casos positivos. A diferencia de momentos anteriores de enfrentamiento a la epidemia, donde mayoritariamente se producían eventos comunitarios, reflexionó, este nuevo momento está caracterizado por la ocurrencia de estos hechos en instituciones.

Asociado a ese tema en particular, el Presidente Díaz-Canel insistió en la prioridad con que se debe trabajar para evitar estos eventos, pues cuando suceden generalmente desencadenan una elevada cantidad de casos. El aislamiento dentro de los centros de trabajo que están produciendo y dentro de las instituciones que tienen que prestar algún tipo de servicio es importantísimo para evitar que haya transmisión, enfatizó.

Otro de los temas estratégicos analizado durante el intercambio fue el de la Tarea Ordenamiento, como parte del cual Marino Murillo Jorge, jefe de la Comisión Permanente para la Implementación y Desarrollo, actualizó sobre las principales acciones que se han realizado tras concluir el recorrido.

Según detalló, han sido 32 los temas modificados desde entonces, tanto por problemas en su diseño como por inefficiencias en la ejecución práctica. De manera puntual se refirió a algunos de ellos como la comercialización de productos agropecuarios; el tratamiento a los núcleos vulnerables; los salarios de determinados grupos escala; los precios; y la situación del empleo.

Al respecto, el Primer Ministro destacó que la Tarea Ordenamiento fue uno de los temas que más aportes dejó tras concluir el recorrido del equipo de Gobierno por el territorio nacional. Nos dejó experiencias y también mostró insuficiencias, que poco a poco se han ido solucionando, valoró.

En otro momento del debate se presentó una amplia información sobre el Plan Nacional de Soberanía Alimentaria y el autoabastecimiento municipal, aspectos sobre los cuales el Presidente de la República consideró que necesitamos de inmediato una mayor respuesta productiva para satisfacer necesidades, para que los precios bajen, para evitar la inflación, para incrementar la oferta que hacemos al pueblo.

Finalmente, durante la intensa jornada de trabajo se analizó el comportamiento del Programa de Atención Materno Infantil al cierre del 23 de febrero. Es este un tema de elevada sensibilidad y humanismo para la nación, en el cual, aseguró el Titular de Salud Pública, se trabaja sin descanso para

lograr mejores resultados y solucionar las deficiencias que están presentes en algunos lugares.

Y así, propiciando un ambiente de trabajo y de creación, como señaló al realizar las conclusiones del encuentro el Presidente de la República, el Gobierno cubano, acompañado por su pueblo, logrará también salir adelante en medio de estos nuevos desafíos que caracterizan el actual escenario.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución